

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M.^o Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hec est victoria qua vincit mundum, fides nostra.
1.^o Joan V, 4.

San José, domingo 13 de Septiembre de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati, in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin, 61.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGO ANTICIPADO.

CALENDARIO.

'SEPTIEMBRE. Este mes tiene 30 días:

Dom. 13 El Dulce Nombre de María. San Felipe, mart., san Eulogio, obispo, San Amado, abad y san Maurilio, obispo de Angers.

Cuarto creciente a las 10 h. 33 m. de la noche. De hoy al 21 habrá 5 días de lluvias recias y 3 de buen tiempo.

EVANGELIO de este DIA.

(Luc. 14, 1-11.)

En aquel tiempo habiendo entrado Jesús en casa de uno de los principales Fariseos á comer en un día de sábado, le estaban éstos acechando: Y he aquí que se puso delante de él un hombre hidrópico. Y Jesús, vuelto á los doctores de la ley y á los Fariseos les preguntó: "¿Es lícito curar en día de sábado?" Mas ellos callaron, y Jesús habiendo tocado al hidrópico, le curó y despachóle. Dirigiéndose después á ellos les dijo: "¿Quién de vosotros, si su asno ó su buey cae en algún pozo, no le sacará luego aunque sea día de sábado?" Y no sabían qué responder á esto. Notando entonces que los convidados iban escogiendo los primeros puestos en la mesa, les propuso esta parábola, y dijo: "Cuando fueres convidado á bodas, no te pongas en el primer puesto, porque no haya quizás otro convidado de más distinción que tú; y sobre viniendo el que á ti y á él os convidó, te diga: "Haz lugar á éste", y entonces con sonrojo te veas precisado á ponerte el último. Antes bien cuando fueres convidado, vete á poner en el último lugar; para que cuando venga el que te convidó, te diga: "Amigo, sube más arriba", lo que te acarreará honor á vista de los demás convidados. Así es que cualquiera que se ensalza, será humillado; y quien se humilla, será ensalzado."

Lun. 14. **La Exaltación de la santa Cruz.** San Materno, obispo de Treves.

"LA UNION CATOLICA."

La embriaguez.

Suplicamos á nuestros lectores, y especialmente al señor Redactor de *La Prensa Libre*, presten mucha atención á las siguientes observaciones que principalmente tienden á combatir el vicio, y que esperamos dejarán satisfecho al mencionado señor Redactor.

TABERNAS.

Cualquier observador, por poco atento que sea, habrá notado que éstas no sólo brindan la ocasión de excederse en la bebida sino la de otras muchas faltas, salvo que el tabernero cumpla con su deber. ¿Y cuántos son éstos? La disminución de tabernas disminuye la facilidad de beber y por tanto disminuye la ocasión, y en vicios como éste, la ocasión hace al ladrón, y en el arca abierta el justo peca. Hablen los hombres de experiencia.

Si las tabernas, por ser numerosas, no están en gran parte vigiladas por la policía, no sólo es fácil que se incurra en el abuso que todos deploramos, sino en otros no inferiores, como de riñas, heridas, muertes, juegos prohibidos, etc.

DÍAS DE GUARDA RELIGIOSA.

Hasta los descreídos, siendo hombres de juicio, convienen en las ventajas morales, económicas, higiénicas y sociales del culto cristiano, y por consiguiente de la exacta observancia de lo que constituye la santificación de los días festivos.

Unos cuantos jóvenes, y á veces hombres maduros salen para las parroquias á asistir á la misa parroquial. En el camino les detienen amigos

junto á la taberna;—se quedan sin misa, no oyen las exhortaciones morales del Cura, que son casi su único medio de educación, gastan todo el dinero ganado en la semana, unos quedan en la cárcel, quizá con esperanza de no volver á su casa hasta pasados algunos años; otros vuelven sucios, cayéndose, llevando á su pobre esposa é hijos para sustentarse—las manos vacías, y para educarse un ejemplo de feos vicios.

Al contrario, quitada la ocasión, todos los que no carecen de religión, asisten contentos á los oficios divinos, obtienen las bendiciones de su Criador á quien han pagado su homenaje debido, alimentan su espíritu con grandes verdades y embellecen su corazón con nobles sentimientos de respeto; fraternidad, laboriosidad, espíritu de familia,—fortifican su voluntad con generosas resoluciones, y cumplidos con gran satisfacción sus deberes religiosos, al menos en lo más esencial, y algunos deberes de urbanidad con sus amigos y relacionados, y provistos, si están en el campo, de lo necesario para el sustento de su familia, vuelven, alegres á su casa, y su alegría pura se derrama en torno suyo. He aquí el por qué de la limitación de horas de expendio de bebidas alcohólicas los días festivos.

TOROS Y FIESTAS CÍVICAS.

Tales como se, estilan éstas hoy, con la licencia más absoluta para el vicio, no se puede esperar de ellas sino—con el creciente desarrollo de todo género de inmoralidad hasta, la más asquerosa—la enervación de los caracteres y la ruina de la República. Se ha dicho que cuando en un pueblo se prodigan las diversiones lo domina un tirano. Roma mereció el azote de los Nerones cuando su degradación llegó al punto de que sólo pedía pan

y juegos: panes et circensés. ¿A qué ese empeño en obligar á los municipios y pueblos y á las tropas á tener fiestas, quieran que no?

ESCUELAS.

Éstas deben ser planteles de educación, más que todo de educación moral. Y hasta los incrédulos de sentido común, no dominados por la secta masónica, saben que no hay moral sin religión. Mas, para que la escuela sea lo que debe ser, ante todo se necesitan buenos maestros, ilustrados,—no enlustrados—virtuosos, religiosos. Esto no es lo que manda la masonería á los gobiernos y congresos que ella inspira, pero sí lo que exige la buena y verdadera educación.

Ahora bien, los maestros se forman en la escuela normal. Luego ésta debe ser norma de moralidad y religiosidad, aunque el masonismo diga lo contrario. Si *La Prensa Libre* lo quiere, le demostraremos que no hay moral sin religión.

En cuanto á enseñanza, no hay que jactarnos. Basta leer el presupuesto. Económice el Congreso en otros ramos, v. g. en el militar, económice en teatro; ó haga que éste lo costeen los que lo aprovechen (y griten los liberales: oscurantismo, retroceso); pero no ahorre en un ramo que es de capital importancia. Exceptuando unos pocos establecimientos, en donde quizá sí gasta con lujo desmedido, las escuelas están mal retribuidas. Creemos que un Director de escuela de barrio debía ganar no menos de \$50, un buen Director de villa ó escuela graduada \$ 100; y en proporción los demás. Pero es risible que un profesor, siquiera se llame auxiliar, se pague con menos del jornal del labrador y con lo que se subvenciona á un alumno normalista. Páguese bien á los maestros

FOLLETIN.

EL HIJO DEL REY.

(Continúa).

—Oh! bien sé que tu amor propio estaba de por medio; pero si no hubieras tenido brújula....

—Mi corazón me habría traído á tus brazos, papá.

III

Pero antes de seguir nuestro relato, es bueno que digamos algo de la familia y el nacimiento de nuestro héroe. Comencemos por su padre.—Luis XVI fué nieto de Luis XV, quien sabiendo que era el presunto heredero del trono, lo mantuvo retirado de los negocios y en la ignorancia de los conocimientos que exigía el alto destino que Dios le preparaba. A consecuencia de su poco conocimiento del mundo y también por temperamento,

era indeciso, tímido y reservado; pero en cambio, era indulgente y bondadoso en extremo y de purísimas costumbres.

En 1770, y cuando no tenía sino diez y seis años, se casó con María Antonieta, hija de Francisco I de Austria y de María Teresa. Esta Princesa tenía entonces quince años; y era una joven cumplida, perfectamente educada, y dotada de una belleza y una gracia poco comunes. En una carta que María Teresa escribía á Luis XVI, le decía:

"Vuestra prometida esposa es al presente mi alegría y hará después vuestra felicidad. Para vos la he educado; porque bien sabía que sería la compañera de vuestra vida. Le he encarecido, como el primero de sus deberes, el más tierno afecto para vos y el mayor cuidado en todo lo que pueda agradaos y haceros dichoso. Y sobre todo, que sea humilde con

Dios, porque sé que es imposible hacer la felicidad de los súbditos sin amar á Aquel que rompe los cetros y derriba á su voluntad los tronos de los Reyes."

La partida de María Antonieta fué para Viena un gran motivo de pesar, tan tierna y generalmente amada era la joven Princesa. Su travesía por Alemania fué una continua ovación, y en las fronteras de Francia, cerca de Estrasburgo, fué confiada á los cuidados de los señores y de las damas de honor, comisionadas para conducirla á su nuevo destino.

El viaje de María Antonieta al través de Francia parecía una verdadera marcha triunfal; y en Versalles la recibieron con fiestas espléndidas.—El día del matrimonio, la ciudad de París dió, en honor de los esposos, una fiesta soberbia; pero el tumulto de las calles causó un desastre deplorable. Cincuenta y tres personas mu-

rieron ahogadas ó aplastadas por la multitud, y otras trescientas quedaron peligrosamente heridas; al mismo tiempo estalló un incendio en la plaza de Luis XV; perecieron centenares de personas y otras tantas quedaron en la indigencia. El Delfín y su esposa, llenos de compasión, enviaron los ahorros de todo un año para socorrer á las víctimas del incendio; y este acto de generosidad, unido á tantos otros, hicieron á María Antonieta querida de todos los franceses; pero desgraciadamente no faltaron miserables facciones que se complacían en desnaturalizar sus actos y hacerla impopular.

Los esposos vivían en Versalles ó en el palacio vecino, conocido con el nombre de Trianón, en donde la Princesa gozaba con su amor á las flores, mientras que su esposo se ocupaba en asuntos más serios.

(Continuará.)

y entonces exjaseles todo lo que deban á su noble cometido.

AUTORIDADES.

Por desgracia, parece que muchas tienen encargo de ir en todo contra el Cura. Ya se ve, se les encarga tanto, tanto, no dejarse dominar por los Curas, que caen en el extremo opuesto. Además, no pocas parecen escogidas para escandalizar á los pueblos con todo género de vicios y hasta abusando de su posición y de su autoridad.

CASTIGOS.

Deben evitarse en lo posible y para ello, religión y educación, policía preventiva y guarda religiosa de los días de fiesta. Cuando se apela mucho al castigo, es señal de que la barbarie avanza.

El castigo solo no regenera. La regeneración del hombre ha de ser humana, es decir, racional. Empiécese por el espíritu y el corazón. La represión corporal, si se necesita, úsese con moderación. Pero la eficacia del régimen está en el ser racional.—Por eso repetimos, religión para todos y verdadera educación para los niños.

Y á propósito recordamos estas dos máximas:

La represión física está en razón inversa de la influencia religiosa.

Cuando veáis que en un pueblo están gastadas las gradas del templo, enmohecidas las armas, y verdes los umbrales de los Tribunales de justicia, decid: ved aquí un pueblo feliz—un pueblo bien gobernado.

CORRESPONDENCIA

Cartago, 30 de Agosto de 1896.

Señor Redactor de

LA UNION CATOLICA.

San José.

Julio y Agosto.—Fiestas religiosas.—

Fiestas cívicas.—Toros y vicios.—

Fiestas de Caridad.—De política.—Final.

(Concluye.)

Sin embargo, dicen los que las gozaron que este año estuvieron buenas las fiestas: que hubo toros regulares; muchísima concurrencia. Eso sí tuvimos el gusto de observar que gran parte del jardín josefino se trasladó á esta ciudad, y aún permanecen en ésta muchas respetables y apreciables familias de esa capital.

Dicen también que los fuegos estuvieron buenos; lo mismo que los bailes del mercado, y que las ratetas así, así; porque aunque pudieron haber aprendido algo nuevo, estos señores músicos ya no hacen más que tocar en las misas de tropa, en los recreos y en las retretas las mismas piezas. Agregan que no hubo desgracia que lamentar, fuera de uno que otro garrotazo, puñetazo, etc, etc. Solamente en las fiestas del Carmen,—que hacía algunos años no las había,—hubo un herido, etc, etc. ¿Por qué se permitiría fiestas de toros en el Carmen, este año, estando tan próximas las de la ciudad, y las de los Angeles, y las de San Rafael, y las.....?

Creemos que con tanta fiesta se perjudican los agricultores, los artesanos, y los vecinos todos, excepto los viciosos y los que explotan los vicios.

Las Señoras de la Caridad, que no pierden oportunidad para trabajar por los desgraciados, por los pobres que socorren, aprovecharon el Agosto en que todos hacen aquí el suyo, y como Cartago ha estado de gala, prepararon una velada que se verificó el 16 en el salón del Colegio de San Luis, ante una

numerosísima concurrencia, que nos hace esperar que los resultados han sido pingües.

Tanto los cuadros plásticos, todos de magnífico efecto, como las partes de piano, canto, coros, etc, etc, obtuvieron la general aprobación demostrada con entusiastas aplausos; no podía ser de otra manera si se atiende á que todo estuvo bajo la inteligente dirección de la señora Presidenta de la Sociedad doña Josefa O. de Mata y sus colaboradoras.

—El jueves 28 tuvimos oportunidad de admirar lo que puede el celo religioso en la niñez.

Varias niñas tienen una sociedad del Sagrado Corazón de Jesús, presidida por la niña María Luisa Jiménez, hija del Doctor don José María Jiménez, la que apenas tendrá seis años de edad. Todas las tardes hacen su hora, y hacen contribuciones para comprar floreros, etc, etc. Pero desean tener una imagen del Sagrado Corazón de Jesús, y como los *cinquitos* hacen poca cantidad, idearon hacer una veladita lírico-plástica, y hételas allí con programita y todo, presentando unos preciosísimos cuadritos en el salón municipal, y cantando trozos de zarzuela con una gracia y un donaire nada comunes en chiquitillas de corta edad. Aquello parecía un juguete de haditas gnomitos.

El público *grande*, muy entusiasmado, aplaudía con frenesí á todos aquellos chiquitines, que por quedar bien hacían el sacrificio mayor, quedándose un rato serios y quietos. Y, gracias á Dios, los esfuerzos de estas niñas fueron correspondidos: hicieron más de cien pesos.

Á las 10 p. m. ya todos estaban arrolladitos y acostaditos, soñando; tal vez, sacándole la nigüita al pobrecito, ó presentándole los presentes á la abuelita, ó tomando la lección del infantil baile; y nosotros, con la gratísima impresión de la veladita, pensando en nuestro buen Jesús, cuando dijo: "Dejad venir á mí á los niños."

—Nos es grato anunciarle que el Benemérito de la Patria, el venerable anciano don Jesús Jiménez, sigue si no mejor, por lo menos ha calmado un poco de la grave enfermedad que nos hizo temer,—á todos los que lo admiramos y queremos,—en días pasados, que tuviera desenlace fatal.

—Doña Ramona Jiménez, respetable matrona, quien estuvo en días pasados, muy enferma, está, gracias á Dios y á los cuidados de su amorosa familia, convaleciendo.

—El Dr. don José María Jiménez, también está ya convaleciendo de la gravísima enfermedad que lo tuvo postrado.

Con las familias de estos señores nos alegramos de estas nuevas, y deseamos su pronto restablecimiento.

—Nuestra Señora de los Angeles, necesitaba uno más, que, sentado á su diestra, gozara con Ella de las delicias de su gloria, aumentando su coro, y llamó á principios de este mes, á la virtuosísima señorita María Teresa Ortiz, quien á estas horas estará pidiendo á Dios consuelo para su querida madre y estimable familia.

Deseamos que Él se los envíe con santa resignación, y que acepten nuestras frases de condolencia.

—De política pensábamos escribir, pero como ahora lo que nos preocupa es el talón, esperamos ver cuál es la solución de ese problema.

—Vaya nuestra firma al pie de aquel magnífico escrito presentado por el señor S. V. E., á aumentar las de todos los padres de familia, que con razón deben pedir la derogatoria ó reforma de esa desgraciada ley.

EE CORRESPONSAL.

PENSAMIENTO.

Allí donde hay una sociedad, la religión es de todo punto necesaria.—*Voltaire.*

GACETILLAS

Cosas del señor "Lux" en La Prensa Libre.—El tal señor está por escribir comunicados sobre todo aquello que su vista de *indenominado calenturiento protestante* le hace ver de color amarillo.

Oigan ustedes, señores, á nuestro calenturiento echando sapos y culebras por su preciosa boca, contra LA UNION CATOLICA. Es un cuasi reflejo de artículo en el cual el *iluminado señor* quiere meter la patita en la cuestión de los borrachos; pero... ¿qué feo! mejor echarle la culpa á LA UNION CATOLICA y á los días festivos establecidos por la Santa Iglesia Católica entre semana. Se resume todo lo que dice, en lo siguiente. Tesis: Causas de la borrachera.—Exposición de la tesis: Dos son las causas de la borrachera, á saber: los días festivos entre semana y LA UNION CATOLICA.

Pruébase la 1ª parte. En los días festivos entre semana, los borrachos gustan de beber y beber, luego los días festivos son causa de la borrachera, luego deben suprimirse. ¡Viva Lux y su argumento! En las casas de habitación y en las tiendas de San José se encuentran muchas ratas (*animalillo indenominado* que todo lo roe); luego las casas y tiendas de San José son causa de las ratas, luego deben demolerse, y váyase Mr. Lux con sus argumentos á vivir en la sabana á la intemperie.

Ya hemos dicho que la lógica de este señor es del tiempo del *fusil de chispa*, y ahora afirmamos que pertenece á los *fósiles antediluvianos*.

Diganos, señor Lux, el borracho que con su maldito vicio desacata las prescripciones divinas, desoye la voz de la Iglesia que reprueba su proceder y los llamamientos de su conciencia, ¿espera siempre los días festivos entre semana, para ponerse sus *micas*? ¿No los ha visto usted también los domingos y entre semana? y sobre todo ¿no los ha visto usted á docenas en las fiestas cívicas y días feriados del Gobierno, no ya con *micas* sino con urangutangos y gorilas? Pero... dispense, señor, ignorábamos que usted es miope.

No son los días festivos causa de la ebriedad, sino la corrupción de la sociedad, y ésta reconoce por fuente la falta de esa fe práctica y viva que usted mismo [pero con efecto nulo á causa de sus argumentos cojos], y los de su escuela, pretenden arrancar de nuestro pueblo.

Para que los días festivos fueran causa de la ebriedad sería necesario, ó que fueran establecidos siquiera indirectamente con ese fin, ó que en nuestras iglesias sucediera lo que nos refirió un amigo nuestro, que había sucedido en cierto país protestante europeo; en donde no se observan los días de fiesta entre semana, á saber: que cierto pastor protestante predicaba biblia y biblia, y más biblia (adulterada por supuesto) á su grey, y la *pastora* ó esposa de dicho pastor, estaba en su casa no lejos de la iglesia protestante, vendiendo... cerveza á los que salían convertidos del sermón; pero ambas cosas, en los días festivos de los católicos, le dejan á Ud. rascándose las narices. Conque, señor Lux, *chistado* está su argumento.

Y en cuanto á LA UNION CATOLICA, tiene tanta responsabilidad en el asunto, como los días festivos que usted ataca. Por consiguiente, su cuasi-reflejo de artículo, es un parto infeliz de su pluma, y es calificado por los que Ud. modestamente llama *ciertos sujetos* pero que nosotros sin temor de ruborizarle, llamamos *todas las personas sensatas*, tal cual Ud. mismo al final lo justiprecia con estas palabras textuales: "Por su puesto (sic) (léase supuesto) que todo lo que hemos apuntado no son sino necesidades... Tu dixisti, y á confesión de parte absolución de prueba."

Al cronista de La Prensa Libre.

SEÑOR:

Al afirmar usted que en la cárcel no se celebra misa, incurre en una de estas dos faltas: ó Ud. pretende engañar á sus lectores, y eso es innoble, ó Ud. no entendió al estimable Sr. Calderón, Alcalde de la cárcel, cuando éste le habló de la misa, y por eso resulta Ud. apeándose por las orejas, porque desde mucho tiempo hasta hoy, merced á la benevolencia y justicia de dicho señor Alcalde, viene celebrándose misa en la cárcel con regularidad, cada domingo ó día de fiesta. Con que, más oído señor cronista, para que no afirme falsedades.

La República de anteaer, bajo el título "Medicaturas de Circuito," publica una correspondencia de Esparta, que no tiene otro objeto que deprimir la personalidad del Doctor Montiel, que allí desempeña las funciones de Médico oficial, á contentamiento del público á quien sirve, por su conducta intachable y el crédito de que goza como buen médico. El apreciable Doctor Montiel no debe, pues, hacer caso de tal escrito, que, según se ve, no está inspirado sino por la envidia y bastardos intereses. (Comunicada).

El Dr. don Ramón Emeterio Betances, Médico Portorriqueño, residente en París, escribe:

"Me complace en declarar que la Emul-

sión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, es tolerada con facilidad por los enfermos, ya sean hombres, mujeres ó niños. Es una excelente medicina que rinde los mejores servicios en las enfermedades en que se recetaba el aceite simple de hígado de bacalao."

MOVIMIENTO MARÍTIMO.

Llegada de vapores.

LIMÓN, 12.—Vapor *Saga*, procedente de Bocas del Toro. Pasajeros: Hussley John, Meyer Philip, Shirley Michael, Nova Manuela, Nova Alberta, Hanlin William, Bantle Frank, R. Henry, W. A. Blackburn, Rogelio Pardo, Smith James, Richards Docas, J. Archibald é Isidro Ulloa. Carga: 10 bultos. Correspondencia: 13 sacos, 1 paquete y 2 cartas sueltas.

—Vapor inglés *Scarsdale*, procedente de Cardiff. Sin pasajeros. Carga: 2841 toneladas de carbón y 1069 bultos de mercaderías. Sin correspondencia.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O.

Noticias por cable.

NEW YORK, 7.—El corresponsal del *Herald* en Constantinopla anuncia que los armenios están saliendo del lugar, por millares; algunos se embarcan á Pirers, otros á Marsella, y otros á Alejandría; toda la ciudad está quieta. A la nota que pasaron las embajadas, ha contestado la Puerta, que los únicos culpables son los armenios. El Gobierno no permite que los refugiados lleguen á puertos de ese Imperio.

HABANA, 7.—Noticia de Puerto Padre que se ha despachado de ese lugar un convoy con provisiones y pertrechos para Victoria, de las Junis que ha sido capturado por los rebeldes al mando de Agüero, quien fué mortalmente herido en la batalla.

MADRID, 7.—El Gobierno ha resuelto enviar á las Filipinas dos batallones de marinos.

ROMA, 8.—La *Tribuna* publica un despacho de Kasala, el cual anuncia la muerte del Khalifa y sucesor del Mahdi, caudillo de los dervises, que en la actualidad se encuentran en cuestión con los ingleses; no hay pormenores respecto la muerte.

NEW YORK, 8.—El corresponsal del *Herald* en Constantinopla, avisa que el Gobierno está para firmar un tratado con el Gobierno de Francia. La Puerta ha concedido todas las condiciones contenidas en el artículo tres de la convención, ahora no habrá dilación en celebrar tratados financieros con Italia y Austria, los cuales son de inmensa importancia para mejorar la situación financiera de Austria.

—Ha sido despachado otra vez el General Baldissera, que comandaba las fuerzas italianas en África; se debe esta medida á las operaciones

hostiles que empieza á emprender el Rey Menelik en Abisinia.

ROMA, 8.—El Gobierno italiano ha presentado á la Puerta un reclamo por el asesinato de súbditos italianos durante los motines en Constantinopla.

CONSTANTINOPLA, 8.—El Sultán ha nombrado una comisión para tratar con los refugiados armenios; el programa es dar salvo-conducto á todos aquellos que quieren salir del país y garantizar aquellos que quieren quedar. Representantes de las diferentes embajadas asistirán á las sesiones.

BARCELONA, 8.—El Gobno ha arrestado 24 anarquistas por complicidad en el tiro de bombas que hubo el 8 de Junio, cuando murieron ocho peregrinos que tomaron parte en la fiesta del Corpus.

MADRID, 8.—El Almirante Beranger, Ministro de la Marina, ha resuelto comprar en Escocia un acorazado cuyo porte es, de 10.500 toneladas, un crucero de 6.500 toneladas y dos torpederos; ha resuelto también contratar en Inglaterra dos cruceros de 1.500 toneladas de porte.

BERLIN, 8.—El gran fabricante de cañones Sr. Krupp, ha despedido á todos los artesanos extranjeros, por no tener confianza en ellos.

KIEL, 8.—Hoy llegó á ésta el Czar y la Czarina; fueron recibidos por el Príncipe y la Princesa de Prusia.

HABANA, 9.—El *Diario de la Marina*, en la edición de hoy, ataca otra vez la política del Presidente Cleveland, con respecto á la isla de Cuba. Sostiene el *Diario* en cuestión que el Gobno americano se ha portado con duplicidad y mala fe, y dice en apoyo de su argumento que el simple hecho de haber cerrado el cuartel general en New York de la junta cubana, no prueba nada, y España no queda convencida de que el Gobierno de Estados Unidos obra de buena fe. Telegramas de Madrid anuncian que se ha echado al agua en la Carraca el crucero *Príncipe de Austria*. El corresponsal del *Herald* en Santa Clara, avisa que los voluntarios españoles de Santo Domingo tomaron posesión del campamento rebelde de San Pedro, capturaron á la esposa del caudillo revolucionario Rodríguez y cuatro compañeros. El General Luque actualmente se encuentra en Habana, pronto partirá á Santi-Espíritu y de allí saldrá en dirección á Ciego de Avila para hacerse cargo del mando de la división de la Trocha; el General Albert, igualmente Comandante de esta importante posición, se encuentra enfermo, y probablemente partirá á España á recuperar su salud. Notician de Pinar del Río que el General Echagüe está postrado con fiebre amarilla.

HABANA, 9.—Continúa la policía de ésta en perseguir á los miembros de la sociedad secreta; ayer fueron arrestados 29 conspiradores, y 26 de éstos serán expulsados á Fernando Po; uno de los prisioneros llamado Pedro Liecerra era juez de Jaruco.

MADRID, 9.—Un despacho de Hong Kong para el *Imparcial*, anuncia que el Comandante de la cañonera británica que se encuentra actualmente en Manila, dice que debido á la gravedad de la situación en aquel lugar, no puede dejar el puerto. No se puede averiguar en qué consiste la gravedad de la rigurosa censura.

WASHINGTON, 9.—El Cónsul Gral. de Estados Unidos en Cuba, pidió que se pusiera en libertad al señor Samuel Talon que fué arrestado á bordo del vapor *Sinca* de la línea Ward cuando este vapor estaba en el puerto de la Habana; á esta súplica el General Weyler respondió con una negativa; como Talon es ciudadano americano, el General Lee ha recibido instrucciones de mandar á esta capi-

tal todos los pormenores que se puedan recoger respecto el caso; la fiebre amarilla está causando una mortandad espantosa entre los españoles no aclimatados.

MADRID, 9.—En la reunión del Gabinete, que se verificó esta mañana, el almirante Beranger, Ministro de la marina, pidió crédito por 35 millones de pesetas para cubrir los gastos de la guerra en Cuba.

LONDRES, 9.—Publica el *Times* una carta de su corresponsal en la Habana, la cual dice: "Después de un estudio dilatado y cuidadoso, durante los últimos cuatro meses, estoy convencido de que, á pesar de las pérdidas sufridas por los facciosos, éstos están sosteniéndose contra las tropas reales; todos los distritos agrícolas y ricos están bajo la influencia de los rebeldes; aun la Habana, ciudad que tiene la fama de ser más española en sus sentimientos que cualquier otra de la Isla, está impregnada del espíritu revolucionario. Es enteramente falso el informe que se ha publicado referente á que esta lucha es de razas, pues la proporción de blancos en las filas de la revolución es 70 por 100; estoy seguro, dice el corresponsal de este respetable periódico, que no quedarán satisfechos los autonomistas de Cuba ni con las mejores propuestas que les puedan hacer los consejeros de Su Majestad la reina regente-Cristina; no aceptan término medio. España tiene que conceder completa libertad á la Isla ó sofocar la revolución.

¡ ATENCION !

— Guerra en Cuba —

Se alquila la casa de los Gómez, calle de la Merced, ó número 19, Sur, frente á don Pedro Suñol. La vecina señora Francisca Villegas dará razón; son dos piezas con regular servicio.

FRANCISCO GÓMEZ CERVANTES.

San José, Septiembre 9 de 1896.

4-3

Gregorio Martínez S.

NOTARIO PUBLICO.

Avisa al publico en general y á sus clientes en particular que ha trasladado su oficina á los bajos de la casa que ocupa don Nicomedes Sáenz: 7^a Avenida, Oeste, número 481.

Matías Núñez.

ofrece al público sus servicios para obras de Carpintería y Evanistería, las que ejecutará con esmero y exactitud. Ha establecido su Taller en la calle 22, n^o 54, frente al Teatro nuevo.

También ofrezco madera lista de buena calidad, como tablas tabloncillos alfajas, tabilla y toda clase de maderas de Constrcción.

" A GRANDES MALES . . . "

La Emulsión de Scott es un "gran remedio." La Tisis y demás afecciones del pecho, la Escrófula y la Anemia son grandes males pero que ceden al uso de una medicina cuyos componentes tengan la virtud de sanar la irritación de la garganta y los pulmones, de eliminar las impurezas de la sangre y de producir carnes y fuerzas. Esto se logra con el aceite de hígado de bacalao subdividido en partículas infinitesimales para que sea asimilado rápidamente, como lo está en la legítima

Emulsión de Scott



Marca de Fábrica.

Esta medicina reúne además las virtudes de los hipofosfitos de cal y de sosa que son grandes tónicos para el cerebro, los nervios y sistema óseo. De ahí que fortalezca á los débiles. No hay sustancia que contenga en tan alto grado las propiedades nutritivas y reconstituyentes del aceite de hígado de bacalao. La forma más conveniente de tomarlo es la de "Emulsión de Scott." Agradable al paladar. Reconocida universalmente por los médicos como la medicina-alimento por excelencia para los niños.

De venta en las Boticas. Cuidado con las falsificaciones é imitaciones.

Scott y Bowne, Químicos, Nueva York.

SASTRERIA DE VICENTE MONTERO.

FRENTE AL GRAN HOTEL.

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido de géneros que ofrece á sus numerosos parroquianos. Puntualidad y baratura son los distintivos de esta casa.

EXCELENTE NEGOCIO.

Se vende un terreno situado en la esquina Suroeste del Parque Nacional, propio para la construcción de casas. Ese terreno es el mismo que generosamente donó el Doctor A. Carril al Hospicio de Huérfanos de esta capital.

Para precio entenderse con el Licenciado don Carlos Sáenz.

San José, 7 de Setiembre de 1896.

10-3

DR. ROS POCHE, MÉDICO CIRUJANO.

7^a Avenida, Oeste n^o 169 y 173. Especialista en partos y enfermedades de las señoras.

Horas de consulta: de 12 á 3 p. m. Para las personas que necesitan operarse y sus moradas no reúnan las condiciones que exige la cirugía moderna, ó que residan fuera de la capital, tiene establecido en su oficina, un bien montado gabinete quirúrgico donde los pacientes serán operados y asistidos hasta su completa curación.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el Emfisema y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

MORRHUOL CREOSOTADO de CHAPOTEAUT

El Gayacol, principio activo de la creosota de haya, asociado al Morrhuol (principios activos del aceite de hígado de bacalao) en combinación perfecta, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra la Tisis laríngea, la Consunción, la Tuberculosis en segundo y tercer grado. Merced á sus propiedades antisépticas, el Morrhuol Creosotado ataca el microbio de la tuberculosis y produce la rápida cicatrización de las cavernas del pulmón.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

INYECCIÓN DE GRIMAULT y C^{ia} al Mático

PREPARADA con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inócua y cortar con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

JABONES MEDICAMENTOSOS de GRIMAULT y C^{ia}, 8, Rue Vivienne, PARIS

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á las que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Hehnrich, contra la sarna, el tifo, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA contra las comezons, los empujes, la herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ACIDO FENICO preservativo y anti-epidémico.

Kananga del Japon

RIGAUD y C^{ia}, Parfums Proveedores de la Real Casa de España. 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, por su acción delatadamente.

Extracto de Kananga suave y aristocrático perfume para el cabello.

Acete de Kananga Tesoro de la cabellera, que ablanda, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga El mas barato y untuoso, conserva al cutis su delicada transparencia.

Loción vegetal de Kananga limpia la cabeza, ablanda el cabello, evita su caída, tonificándolo.

Deposite en las principales Parfumerías

